

Terroir liégeois MIS EN VALEUR

► Un nouveau site rassemble les racines villageoises de 13 communes

► Vous désirez en apprendre sur l'histoire de la commune d'Aywaille? Ou plutôt sur l'Amblève, Hamoir, Comblain, les bières locales, les bêchêtes ou encore sur d'autres particularités locales de l'Ourthe-Amblève?

Le point commun de tous ces mots-clés est qu'ils sont les liens vers ce nouvel outil pour le moins original et éducatif : un site internet intitulé Générations rurales. Ils sont ainsi une porte d'entrée vers l'histoire de la région, anecdotique parfois, de 13 communes.

Ces dernières, de Sprimont à Aywaille en passant par Esneux ou Chaudfontaine, sont en effet réunies dans Générations rurales dont l'objectif premier est la conservation de la mémoire locale et, par conséquent, les échanges intergénérationnels.

Après deux mois de mise en service, le succès semble déjà au rendez-vous puisqu'on peut déjà trouver des dizaines de documents sur ledit site.

Parmi les avantages avancés par ce projet, on remarquera cette *alimentation* citoyenne. En effet, comme le précise le Groupement régional économique Ourthe-Amblève (Greoa), por-

teur du projet, "chaque citoyen ou association locale est invité à partager sur le site, informations, souvenirs, photos, vidéos, événements ou questions relatives à la mémoire locale et à l'intergénérationnel".

"Chaque citoyen ou association locale est invité à partager sur le site"



► Ceux qui l'ignorent peuvent notamment apprendre que les Imperia ont connu leur heure de gloire à Trooz. e.doc

D'ores et déjà, ce sont donc des illustrations locales, des légendes, des faits marquants, des cartes postales, de simples souvenirs... qui trouvent leur place sur cette plateforme numérique tournée vers les richesses du passé d'une région aussi bien marquée par son environnement que par la main de l'homme. Du tourisme remoucastrien en passant par les villages touchés par la guerre ou en évoquant le riche patrimoine médiéval de la région, on trouve de tout.

Vous avez des archives sur Ferrières, Hamoir, Ouffet ou encore des questions sur Trooz, sur Lier-

neux? N'hésitez pas à parcourir ce nouvel outil...

PRÉCISONS QUE, au-delà de la campagne promotionnelle, le Greoa a lancé une campagne éducative. Ainsi, une aide à l'utilisation du site internet est aussi proposée via les permanences et les formations organisées par l'espace public numérique de la région Ourthe-Amblève. Les prochaines sont organisées de 9 h à 12 h à Aywaille, les 22, 29 novembre et 6 décembre.

Informations complémentaires via www.generationsrurales.be ou au 04/384.67.88.

M. B.

LA MÉMOIRE DES PIERRES

► La bêchête, le château de Lorcé, la bière d'Aywaille... on trouve de tout sur ce site

► "Henry de Froidcourt occis en 1607", telle est l'inscription que l'on peut lire, ou plutôt deviner, sur une pierre calcaire dissimulée derrière un pylône électrique situé à hauteur du n° 76, dans le village de Lorcé (Stoumont)... voici le genre de découverte réalisée dans la rubrique Patrimoine déjà disponible sur Générations rurales.

On apprend donc que Henry de Froidcourt, gentilhomme de la région, eut une fin funeste... mais on pose des questions aussi bien sûr, puisque l'interactivité permet de nourrir l'information, de la compléter. En l'occurrence, on apprend également qu'un patrimoine ancien

est aujourd'hui masqué par les nouvelles installations électriques. Le site Générations rurales n'en demandait pas tant!

D'un simple clic, une autre découverte nous amène à nous intéresser à cette bière d'Aywaille. Certes, son histoire fut brève puisque Nicolas Schoune exploitera la brasserie de 1936 à 1950, mais on apprend également que sa descendance a repris la main en exportant le savoir-faire au Canada.

BIEN SÛR, l'Ourthe-Amblève n'est rien sans les cours d'eau qui ont façonné la région. On ne sera donc pas surpris de pouvoir en apprendre un peu

plus sur l'Amblève et l'Ourthe et sur ces bêchêtes, longs bateaux plats et à la proue pointue.

Celles-ci servaient, comme sur les méandres de la Meuse dans le Liège d'autrefois, de moyens de transport pour les personnes et les marchandises (matières premières, minerais, bois, expédition des produits finis de l'industrie liégeoise).

Citons encore l'industrie automobile à Nessonvaux et la construction des voitures Imperia dès 1908, les notes d'un ancien combattant (14/18) de Sprimont ou encore cette montée des *paras* dans le village de Rahier...

Actif depuis peu, le site regorge déjà d'innombrables richesses, à découvrir.

M. B.